8

La Razén

13/03/25

**OPINIÓN** 



## PULSOPOLÍTICO



## **GUERRA** ARANCELARIA EU-UE

## POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

l entrar ayer en vigor los aran- ${f A}$  celes al acero y aluminio que el gobierno de Estados Unidos aplicará "a todo el mundo", la guerra comercial entre ese país y Canadá, se generalizó y llegó hasta la Unión Europea, que anunció que habrá represalias contra esas barreras comerciales y la inmediata advertencia del presidente Donald Trump de que "por supuesto que responderé con nuevos aranceles" a productos provenientes de países que la integran y que lo que se cobre a su país, éste se lo cobrará también.

Al mismo tiempo, la Presidenta Claudia Sheinbaum declaró que tras la aplicación de aranceles al acero y aluminio a México, ayer, esperará hasta el 2 de abril para definir si su Gobierno los impone en respuesta a los que aplique Estados Unidos, y que está en espera del diálogo de su secretario de Economía, Marcelo Ebrard con sus pares de aquel país, en tanto el nuevo secretario de Hacienda, Édgar Amador Zamora, a quien el Pleno de la Cámara de Diputados ratificó su nombramiento presidencial, declaró que "no habrá guerra de aranceles de México con Estados Unidos porque tenemos un marco comercial muy sólido y la política fiscal del país lo va a aislar de la volatilidad generada por el contexto internacional".

## DE ESTO Y DE AQUELLO...

El ministro de Finanzas de Canadá, Dominic Leblanc, anunció que, a partir de hoy, su país impondrá "aranceles de represalia" a Estados Unidos por 29 mil 800 millones de dólares canadienses, en respuesta a las que el gobierno de Trump les aplicó al acero y aluminio, de cuya producción su país es el mayor proveedor.

Hoy también, el secretario de Comercio de EU, Howard Lutnick, quien hablará con el primer ministro de Ontario, Doug Ford, luego de que éste anunciara que cobrará 25 por ciento de aranceles por el suministro de energía eléctrica a Nueva York, Michigan y Minnesota, advirtió que nada podrá detener los aranceles y anunciar que el presidente Trump también impondrá protecciones comerciales al cobre.

Ante el hallazgo de tres crematorios en un campamento del Cártel Jalisco Nueva Generación en un predio próximo a Guadalajara, la Presidenta Sheinbaum dijo en su mañanera que pidió a la Fiscalía General de la República atraer el caso que ha causado conmoción nacional, en los que al menos 200 jóvenes fueron exterminados. Lo primero que se debe investigar, agregó, es "saber realmente qué pasó ahí", en donde grupos de buscadoras y buscadores de familiares desaparecidos de Jalisco, encontraron restos óseos, chamarras, bolsas, credenciales, tenis y hasta una carta de alguno de las víctimas, y coincidió con el fiscal Gertz de que no es creíble que las autoridades locales no conocieran esa situación. @MxPulsoPolitico

> fcardenas@pulsopolitico.com.mx @MXPulsoPolitico